

わたしの聖戦 ジ・ハード

◎◎女性が働くヒトリヒト◎◎

82

医学ジャーナリスト・医学博士 植田美津恵

景気に左右される結婚願望

昨年来の不況以後、女

性の「結婚願望」や「専業主婦」希望者が増えて
いるという。同様の傾向
は、日本のみならずお隣
の中国や韓国でもあるら
しい。

音だつた。

結婚しても仕事は続けたいというほど仕事に情熱を持つていたわけでもなく、颯爽とハイヒールを打ち鳴らしながら社内を闊歩する「できる女性」

不況だから、とか、先行き不安定だから、など
の社会状況がなぜ女性の
意識や行動を結婚に向け
させるのかー、この現実
に何となく誰もが納得し
あえて疑問を呈しない状
況も不思議といえば不思
議ではないか。

わが身を振り返つてみ
れば、今でこそキヤリア
ウーマンのごとく振る舞
つているが、もともと仕
事を続けたのは「生活の
ため」というあたりが本

てくれなかつただけである。本音をいえば、今でも専業主婦になつて毎日だらだらと暮らしたいと思うのが頭をかすめることがある。一部をのぞき、多くのキヤリアウーマンは似たようなことを考へてゐるはずだと思つてゐるのだが、いかがだ

や姑がいようとも、隣近所に気の合わない人があろうと、やはり専業主婦は働く女性より守られた位置にある。専業主婦たつて楽ではないというのは、「あなたたちが思つてゐるほど（楽でない）」という意味なのだ。だからこそ、不況にあつてこ



の先給料が伸び悩むこと
を予想し、ひとりで生活
していくことに不安を感じ
て、結果的に女性たちの
結婚願望が募るのである。
つまり、誰かに寄り添う
安定がほしいのだ。そして
誰もそのことをおかしい
とはいわない。むしろ、
あるべきところに落ち着くこと
にホッとするような雰囲気さえ
漂っているではないか。女性の
権利だとか、男性と同様の性
と働くとか、そういった主張より、
さつきと結婚して主婦となる道
を選ぶ女性たち

にして女性や結婚に安定
を求めるわけにはいかない。
男性の育児休暇を増やそうとする動きがあつても、専業主夫を自負する男性がいたとしても、それらは少数派だから許されているのであって、はじめからその立場を目指す男性の声など誰も耳を貸さないだろう。不況だろうが給料が安からうが、やはり男性は社会のなかで働くことこそが本道だというのは、根強く存在する社会の意識なのである。

女性の社会進出を促す機運は、たかが景気に左右される程度のものだったのかと少々落胆する気持ちもあるが、現実を認

の行動に、より安心感を
覚えているのがわかる。
誰が。社会全体が、であ
る。

ここで、男性たちには同情せざるを得ないだろう。同じことを男性が口にすることは許されないからだ。いくら草食系男子といわれようが声を大

にして女性や結婚に安定を求めるわけにはいかない。男性の育児休暇を増やすとする動きがある。専業主夫を自負する男性がいたとしても、それらは少数派だから許されているのであって、はじめからその立場を目指す男性の声など誰も耳を貸さないだろう。不況だろうが給料が安からうが、やはり男性は社会のなかで働くことこそが本道だというのは、根強く存在する社会の意識なのである。